MERINDAD DE VALDIVIELSO | DIFERENCIAS MUNICIPALES

La estabilidad del Ayuntamiento se tambalea por una marquesina

El edil del PSOE presentará una moción de censura contra Juntos por Valdivielso y su alcalde, Jokin Garmilla, si no se remodela en tres semanas. Con el PP tumba los presupuestos de 2018

A.C. / QUECEDO

El gobierno en minoría de los tres concejales independientes de Juntos por Valdivielso, que fue posible gracias al apoyo del único edil del PSOE a la investidura como alcalde de su candidato, Jokin Garmilla, está en peligro v todo por la marquesina escultura de Valdenoceda. El pleno aprobó en mayo una moción del PSOE para remodelarla y darle mayor capacidad de cobijo. El edil socialista, Jesús Arce, no quiere esperar más y ha dado un plazo de tres semanas al equipo de gobierno para reformarla o, de lo contrario, presentará una moción de censura que podría salir adelante con el apoyo de los tres ediles del PP.

«Si no se remodela la marquesina y el partido no me pone ninguna pega, la moción irá adelante de una manera o de otra, que gobierne el PP o el PSOE», señaló ayer Arce a DB para reiterarse en lo dicho en el pleno. «No estamos pidiendo una obra difícil, solo que la marquesina sea más aceptable», defiende el edil socialista, a quien el alcalde ya le explicó en el pleno que «no es una marquesina cualquiera, es una obra de arte propiedad intelectual del escultor Carlos Armiño» y si el Ayuntamiento encarga a otra persona su modificación se arriesga a una denuncia del autor. El artista prometió retocarla en septiembre, pero no ha acometido el trabajo y ahora el alcalde se ha comprometido a volver a contactar



Muchos excursionistas utilizan la marquesina para hacerse fotografías como ésta. / DB

con él. En cualquier caso, Garmilla fue claro en el pleno al dirigirse a Arce: «Si crees que quien gobierne en Valdivielso lo debes determinar en función de la marquesina, me haces pensar que no tienes demasiada voluntad política de que el Ayuntamiento siga funcionando como lo está haciendo, con sus aciertos y errores».

La escultura lleva sobrevolando los plenos desde que se instaló hace un año, pero si algo le preocupe especialmente al regidor de Juntos por Valdivielso es la «paralización» que puede suponer para el municipio la prórroga de los presupuestos de 2017. Y es que en el último pleno, PP y PSOE también tumbaron el documento de los presu-

puestos de 2018 con casi idénticos argumentos. Ambos grupos votaron en contra de un presupuesto de 495.000 euros, aduciendo su rechazo a dos proyectos enmarcados ambos en el ámbito del turismo. Se trata de la segunda fase de la puesta en valor y mejora de los accesos al yacimiento arqueológico de la Cueva de los Moros, en Arroyo de

Valdivielso, con un coste de 15.000 euros, y de la creación de una vía ferrata para amantes del alpinismo entre Hoz y Tartalés de los Montes, que supondría otros 30.000. Asimismo, el portavoz del PP también rechazó reformar la planta baja del Ayuntamiento (16.000 euros). Las tres iniciativas iban a contar con ayudas de la Diputación.

Arce argumentó que «la excavación de la Cueva de los Moros me parecía v me sigue pareciendo de entidad muy escasa». El edil socialista defendió invertir en el castro del Alto de la Mazorra o en los de Condado y Puente Arenas, de la Edad del Hierro. Respecto de la Vía Ferrata, adujo que es «para personas muy especializadas, poco productiva y que va a aportar poco al turismo en el valle». En la misma línea, el portavoz del PP. Óscar Palencia, sostuvo que la vía ferrata «va a traer gente que va y viene con un bocata y no deja nada en el valle». Frente a ello, el alcalde defendió que «la cuestión es que vengan a conocer el valle y regresen». Asimismo, defendió que el presupuesto contiene inversiones en pavimentaciones y en la Casa Museo de El Almiñé, en la nueva captación de Valhermosa o en edificios, como la Casa del Médico de Ouintana, así como 80.000 euros en ayudas a las pedanías.

CONFIANZA. Garmilla sostiene que es «irresponsable la forma de actuar de PP y PSOE porque supone la paralización de un Ayuntamiento muy necesitado de inversiones y de generar expectativas». El alcalde que hoy acudirá a asesorarse a la Diputación para saber si están en peligro las ayudas de los planes provinciales a Valdivielso, asegura que con los presupuestos prorrogados «no se podrá acometer ninguna inversión». Por ello, la intención inicial de Juntos por Valdivielso es «someternos a una moción de confianza vinculada a la aprobación de los presupuestos».